

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Año XXIX
Capital un mes. . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Viernes 29 de Septiembre de 1911
(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION
En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71
Núm. 8.564

LA GRAN FUNERARIA
— DE —
HONTIYUELO
Casa fundada el año 1889
Servicio permanente
Mayor pral., 184.—PALENCIA

Calefacciones
Por vapor, agua caliente ó aire caliente.
Centrales, para toda clase de edificios por grandes que sean.
Parciales, para pisos aislados, comercios etc.
Ventilación y saneamiento de edificios.
Grandes existencias de bañeras, inodoros, lavabos y demás aparatos sanitarios.
Tuberías de hierro forjado negro y galvanizado.
Pidanse presupuestos
Ramón Alonso.—Ingeniero.
PALENCIA.—Mayor pral., 69

GRAMÓFONOS
y más de 1000 discos siempre en existencia diferente y modernos á precios de catálogo en
LA NUEVA ELECTRA
VIUDA DE C. GARRACHON
Mayor principal, 69

Lámparas "Osram,"
de filamento metálico 75 por 100 de economía, desde 10 bujías en adelante
Aparatos de metal á precios económicos.
Instalaciones eléctricas.
LA NUEVA ELECTRA
Viuda de C. Garrachón
Mayor, pral., 69

Ibáñez, Dentista
Por asuntos de su profesión se ausentará por toda la quincena del próximo Octubre; los clientes que tengan hechos encargos á dicho señor, podrán pasar á recogerlos antes del treinta del presente.

Venta de mosto
Desde 1.º de Octubre se dará principio á la venta en pila de mosto superior tinto y claro en grandes y pequeñas partidas, en la Granja de San Miguel, de Quintana del Puente.

CASA DE BAÑOS
DEL
Doctor Fuentes
Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas por la Empresa abastecedora de aguas del Carrión ofrece á la clase médica y al público en general:
Baños de Placer, Duchas y Chorro.—Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermita, Puente Viego, y demás manantiales.
Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor, 114.

ACADEMIA MORENO PERAL
Preparación para el Banco de España. Enseñanza práctica mercantil, Técnica y Administración, Contables, Caligrafía, Mecanografía, Idiomas.
Cuervo, 6.—PALENCIA

LEÑAS
Se arrienda la corta de las del monte de la Villa, término municipal de Paredes de Nava.
Precio y condiciones: Isaac Betegón, Pozo de Urama.

Habas para sembrar
He recibido como todos los años, la legítima simiente de habas para sembrar, superior, de magnífico resultado; los muchos clientes que tengo de todos los años, pueden decirlo, haced una prueba y os convenceréis los que no hayáis experimentado la simiente que os ofrezco.
La Marina
Conde de Garay, 1.—PALENCIA

CARTA DE MADRID
Septiembre 28
Sr. Director:
El gobierno ha desmentido las noticias que circulaban sobre combinación de altos cargos, afirmando que todo lo que acerca de ese particular se diga es pura fantasía.

En efecto, parece ser que no se ha pensado siquiera en variar de sitio á los que en la actualidad ocupan esas posiciones, ni mucho menos en hacer huecos para que se sienten al banquete ministerial los que se han quedado fuera de las combinaciones que hasta ahora hubo. El presidente le teme á esas combinas lo indecible, porque como él es el que soporta el aluvión de las peticiones y la avalancha de los compromisos no le es grato ni mucho menos que ese se remueva.

No por ello se dan por vencidos los que tienen interés en que se cultive el tema; y, por añadidura, como los informadores carecen de noticias del propio cosechero desde que el Sr. Canalejas les ha dejado á dieta reporteril, no es extraño que á diario circulen versiones curiosas que también á diario son rectificadas por el ministro de la Gobernación.

Es muy curioso lo que ocurre; se renen en cualquier sitio media docena de periodistas y uno dice con ó sin fundamento lo que le parece acerca de cualquier tema de actualidad; los demás lo toman por artículo de fé, la noticia circula, se comenta en los periódicos, hace caer sobre el gobierno, como en este caso, la nube de los aspirantes y al fin tiene que tomarse el Sr. Barroso el trabajo de desmentirla, lo que no siempre se consigue por completo, porque hay algunos inventores que acaban por creerse artículo de fe todo aquello que de su caletre sacaron.

Bueno es que esto se sepa, porque extrañaría si no que no se diesen noticias de cosas que de ser ciertas serían interesantes; vivimos en un régimen de infundios con el que se quiere amargar la vida al presidente en castigo á sus desdenes de ahora para la prensa, á la que tanto mimaba antes; y si esto no se hace público se daría el caso de que se creyesen deficientemente informados los que no recibieran copia exacta de cada una de esas invenciones.
No creo que pueda durar mucho tiempo.

po la tirantez de relaciones entre el presidente y los periodistas, como tampoco creo que una vez que las relaciones se reanuden cambie de modo de ser el Sr. Canalejas y ponga mayor tiento en sus palabras. El genio y la figura no se cambian á cada momento, y por consiguiente, el Sr. Canalejas no habrá de variar de tan esencial modo porque algunos periodistas se hayan extramilitado un poco más que él mismo al reproducir sus impresiones diarias.

Constituye ya un elemento de información esencialísimo el que implantó el presidente del Consejo de ministros desde su elevación al poder; y como el sistema era beneficioso para ambas partes, puesto que los periódicos tenían información fácil y el Gobierno tenía toda la prensa poco menos que á su disposición, ante la mútua conveniencia se cederá pronto y volveremos al corro informativo como si nada hubiese pasado.

No es de creer que el Sr. Canalejas renuncie de buen grado á tener como tenía atentos á su palabra á todos los periódicos de Madrid y á todos los corresponsales del resto de España. Entre que cada cual se busque su información donde la suerte le depara ó que todos le escuchen diariamente para sacar de sus palabras lo que hayan de decir á sus respectivos lectores hay gran diferencia en favor del gobierno, porque nada pierde este con que las cosas se sepan por la versión que él dé y con que los comentarios se ajusten á los que el ingenio presidencial anticipase en cada uno de los casos. Era un medio hábil de atraerse adeptos y de despistar enemigos; y por eso cuando la desavenencia ha venido empiezan también el lanzamiento de infundios con tanto impulso que apenas tiene tiempo el ministro de la Gobernación para desmentirlos.
Celebremos, por lo tanto, la proximidad de la paz.

LA SEMILLA

Es muy frecuente leer en los periódicos locales, sueltos de pocas líneas en los que se da cuenta de este ó el otro desman cometido por los muchachos que, libres de todo freno, sin la menor noción de enseñanza, desconocedores en absoluto de lo que es una escuela, en perfecto estado salvaje, pues algunas veces, cuando el sol aprieta, suprimen por inútil hasta la remendada y sucia camiseta, y ofrecen modelos de desnudos, que ya quisiera encontrar para su estudio cualquier pintor naturalista, escandalizan que es un contento por esas calles de Dios, y frecuentemente ponen en peligro las cabezas de los transeúntes, con las peladillas con que en plena vía pública y con la aquiescencia de algún que otro municipal admirador de la estatuaría, del valor y la estrategia riñen empeñadas y descomunales batallas.

Tal vez haya quien crea baladí la denuncia de estos hechos y casi impertinentes nuestras excitaciones á que se corten esos escándalos, y se corrijan tales faltas que á primera vista son insignificantes, que seguramente lo son si se consideran aisladas; pero que tienen una gravedad mayor de lo que puede creerse cuando son tan constantes y tan numerosas como sucede por desgracia en Palencia, en un pueblo culto como este, porque el hecho de que no pueda darse un paso por las calles de la ciudad, sin encontrar niños que vagan por ellas y en ella se divierten con

los sencillos juegos de la infancia en que la mayor parte de los casos tienen tanta sencillez que consisten en romperle la cabeza de una pedrada al compañero ó al transeúnte, revelan una extraordinaria falta de cultura, un abandono indisculpable en los padres que abandonan á sus hijos sobre el fango del arroyo, y una despreocupación punible en las autoridades que no se cuidan, por los medios que la ley les proporcionan, de hacer que esos niños que crecen en la vagancia y se van formando en el ambiente impuro de calles, concurren á las escuelas donde está su verdadero puesto, y se crien en los hábitos del trabajo, respirando las atmósferas de la enseñanza y de la cultura para ser con el tiempo hombres de provecho útiles á la sociedad.

Esos niños que vagan por las calles, las más de las veces hambrientos y desnudos, ensuciándose los pies en el fango del arroyo, dejándose girones de su inocencia infantil en cada palabra obscuro que les hiere los oídos, y pedazos de su honradez nativa en cada escena de escándalo que presencian, ofrecen el más deplorable espectáculo.

La inteligencia de los niños que es molde perfectamente dispuesto para recibir y conservar todas las impresiones exteriores, se va formando en un medio viciado y pernicioso, y cuando esas infortunadas criaturas llegan á ser hombres, han perdido toda noción de sus deberes, pudiendo decirse de ellos que el fango negro de las calles llegó hasta á salpicarles la conciencia.

La sociedad que no ha cuidado de ellos, que les abandonó de una manera indigna á los malos ejemplos, y no quiso inculcarles cuando fácilmente lo podía hacer, las ideas del bien de la virtud, les aporrea, si delinquen, un castigo severo y los apartará de ella como indignos. ¡Qué insensatez! ¡Se guía mal el árbol, se hace crecer torcido, y luego, se le arranca porque no se desarrolló recto y lozano!

Ese abandono á que nos referimos, no puede producir más que el deplorable efecto de hacer criminales de los que pudieran ser hombres honrados; ese abandono es la semilla de mal que se esparce á los cuatro vientos y en terreno abonado para que fructifiquen. Todos los criminales que horrorizan con sus delitos á esta sociedad timorata y asustadiza, no son más que víctimas de ese abandono, hechas de esta sociedad egoísta que á nada atiende ni de nada se ocupa.

Y por lo que hace á Palencia el abandono y el descuido han llegado á un punto que merece fijar la atención de las autoridades; y que éstas adopten una medida enérgica para hacer que desaparezca de las calles ese inmenso número de niños vagabundos que tan triste porvenir auguran para nuestra desventurada ciudad, y cuyos expansiones, hijas de la carencia de toda educación, dicen muy mal de un pueblo como el nuestro.

Un ómnibus al Sena

Paris 27
Al pasar esta tarde á las cuatro y cuarenta por el puente del Arzobispo, sobre el Sena un autobús de la línea del jardín de Plantas á Batignolles, el conductor quiso evitar el choque con otro carruaje que marchaba en dirección contraria, dió un violentísimo golpe al volante y el ómnibus fué á chocar contra la verja que bordea el parapeto y cayó al río.
El choque fué tan tremendo que la verja quedó destrozada en una extensión de cinco metros.

Algunos pasajeros pudieron saltar rápidamente y caer al agua á alguna distancia del vehículo, y se salvaron á nado. Inmediatamente se acudió á socorrer á los restantes: fueron extraídos once y se les transportó á la orilla, donde se les hizo la tracción rítmica de la lengua. De los salvados en los primeros momentos tres eran niños, y cuatro mujeres.

Un sacerdote, el abate Richard, que iba en el autobús, salvó con heroicos esfuerzos á siete personas.

Uno de los pasajeros salvados manifestó que el coche llevaba 19 personas en segunda clase y 5 en primera. Luego, por datos que á las once de la noche ha suministrado la Prefectura de Policía, el número de viajeros era 35. De ellos se sabe que han muerto 12 y están heridos 10.

Al lugar de la desgracia acudieron desde el primer momento el director de la Policía municipal, bomberos, agentes de la brigada fluvial, buzos y una gran multitud que presenciaba, sobrecogida de emoción, el presuroso trabajo de salvamento.
R. BLASCO

Por telegrama

Primera conferencia
MADRID 29

Consejo
Hoy á las cuatro y media de la tarde se reunirán en Gobernación los ministros con objeto de tratar los problemas políticos pendientes, incluso la apertura de las Cortes, pero no se acordará la fecha en que han de reanudarse las tareas parlamentarias, ni tampoco la del restablecimiento del estado de derecho, interrumpido por la suspensión de las garantías constitucionales.

Si la importancia de algún asunto lo requiere, se celebrará el lunes Consejo en Palacio, presidido por el rey.

Declaraciones de Canalejas

El jefe del gobierno nos manifestó ayer tarde á los periodistas que son inexactas las declaraciones que cierto periódico le ha atribuido acerca de los puntos que han de tratarse entre los gobiernos francés y español al reanudarse las conversaciones con Mr. Geoffray.

Los republicanos

Anoche se reunió la minoría republicana del Ayuntamiento de esta Corte con objeto de ocuparse de las censuras que la dirige una parte de la prensa, por la gestión que dicha minoría viene realizando en el municipio.

De los veinte concejales asistieron solamente doce, los cuales pedirán permiso al Sr. Canalejas para celebrar un mitin en frontón, al que serán invitados los diputados y senadores por esta Corte y la prensa.

Muerte de un reo

En la cárcel de Barcelona falleció ayer Pedro Mora Cos, sentenciado á la pena de muerte por la Audiencia de dicha capital, por haber matado á su padre á hachazos.

Exministro fallecido

En las primeras horas de la madrugada ha tenido funesto desenlace la enfermedad que venía padeciendo el exministro conservador Sr. García Alix.

Los defenidos de Cullera

El capitán general de Valencia, telegrafió ayer al ministro de la Guerra, dándole cuenta de los individuos que fueron detenidos en Cullera, con motivo de los tristes sucesos que allí se desarrollaron.

En poder de uno de los detenidos se ha encontrado el reloj del alguacil asesinado.

La cuenta corriente

El estado de la cuenta corriente del Tesoro arrojó hoy un saldo de 45.205.998 pesetas en oro y de 24.617.142 en plata.

Conferenciando

El capitán general de Cataluña Sr. Weyler, que se encuentra en esta corte, conferenció ayer nuevamente con el Sr. Canalejas.

La entrevista fué muy afectuosa, y el general Weyler felicitó al presidente por la rápida solución del último movimiento.

También celebraron anoche una conferencia en Gobernación los Sres. Luque y Barroso, para acordar la forma en que han de regresar las fuerzas que se destinaron a las poblaciones donde hubo huelgas.

Parece que los dos ministros se ocuparon de algo extraordinario ocurrido en Melilla, y aunque nada se ha podido averiguar, el rumor encontraba eco al observar en el Sr. Luque lo muy preocupado que estaba.

ACTUALIDAD INTERNACIONAL

TRIPOLI

Las negociaciones franco-alemanas han sido el objeto de preferente atención en esta última etapa: hoy viene a compartir con este asunto el interés general de Europa la actitud de Italia respecto á Trípoli.

La región tripolitana está situada en la región NE. de Africa; cayó bajo la dominación turca en el siglo XVI y á pesar de los esfuerzos hechos por la población árabe para conseguir su independencia, fué proclamada la comarca *vilayet* turco (territorio sometido á vasallaje) en el año 1835, colocándose cuarenta años después el Sanjek de Benghari, bajo una administración se parada.

Las autoridades civil y militar están refundidas en el *Fali* teniendo á sus órdenes los *mutas kaimakam* y *mutasarif* en los distintos cantones.

Francia y Turquía determinaron los límites de la frontera oriental en 1892 no estando todavía fijado el límite meridional.

Los pobladores de Trípoli son en su mayoría berberiscos abundando también el elemento judío: la colonia europea formada en su mayoría de maldeses é italianos asciende á 6.000: el idioma oficial es el árabe.

El comercio de caravanas es importante entre Benghari y Wdoi y entre Trípoli y el Sudán Central, no siendo cosa extraña la paralización del comercio por la abundancia de ladrones en los caminos: hay una gran exportación de plumas de avestruz que compradas en el Africa Central se exportan á París y Londres desde Trípoli.

Trípoli está comunicado por cable con Malta y por vías terrestres con Murzub y Gabes: sus principales ciudades son Trípoli, Benghari, Derna y Koms.

Las posesiones turcas alcanzan una área de 406.000 millas cuadradas y su población es de 1.300.000 habitantes.

Italia tiene desde hace años intereses de gran importancia en Trípoli; este territorio ha sido administrado y gobernado hasta la fecha, con un régimen absolutamente contrario á las ideas de colonización modernas, y en oposición con todos los métodos de la civilización europea.

La seguridad personal y la propiedad estaban garantidas por una legislación de lo más primitivo; el desarrollo del comercio y la industria extranjeros sujeto á innumerables vejámenes y la influencia pacífica de Europa contrarrestada por el fanatismo musulmán y la abierta hostilidad de sus administradores.

La actitud de Italia respecto á la región tripolitana ha de alcanzar el beneplácito de las naciones europeas, por ser de todo punto inadmisibles que en pleno siglo XX esté tan importante región colonial sometida en un régimen social administrativo que difiere muy poco de aquel que predominaba en los siglos medios.

Durante muchos años Italia, que en Trípoli tiene más importantes intereses que las demás potencias del Mediterráneo, ha tratado de ponerse en inteligencia con Turquía para conseguir que la civilización europea penetrara en Trípoli; todo ha sido inútil; promesas, conferencias, gestiones, sólo han obtenido del Gobierno otomano arrogante y negativa respuesta, originándose, por otra parte, á Italia graves perjuicios derivados de órdenes dadas como la prohibición hecha á los musulmanes de tratar de negocios con los italianos bajo pena de prisión.

La manifiesta hostilidad de Turquía para Italia, se refleja también en el tono excesivamente injurioso que emplea al tratar del comercio y la armada italiana.

El Gobierno turco ha acogido con desdén las reclamaciones de Italia, y esto, unido á los últimos sucesos de Marruecos, son las principales causas que han motivado los actuales acontecimientos, cuyo desarrollo ha despertado en Europa profunda interés.

Paradojas

Sullivan

Sullivan se llama, vive en los Estados Unidos y es boxeador de profesión. Alto, gordo, fuerte, ágil, posee unos puños contundentes en grado superlativo. A fuerza de puños ha conseguido ser célebre en su país, gloria, dinero, reputación, honores, todo lo debe á sus puños; mejor dicho á los puñetazos que magistralmente sabe administrar. El nombre Sullivan es popular en la pequeña ciudad que le vio nacer. Esta ciudad parece que hasta hoy no ha tenido otros héroes, otros sabios, ni siquiera un mediano artista, de quienes enva necerse. Naturalmente se atiene á los puños de Sullivan para decirle á la humanidad que también ella fué cuna de un grande hombre. Y como toda ciudad, pueblo ó villorrio que ha tenido la suerte y el honor de dar la vida á un hombre extraordinario, debe, si no quiere pecar de ingrata, honrarle de un modo eficaz, los convecinos de Sullivan le han ofrecido el acta de diputado para las próximas elecciones.

Sullivan dudó en aceptar. Económicamente dijo, no me conviene. Un diputado gana quince mil dólares en dos años con la condición de asistir puntualmente á todas las sesiones. Es poco; yo en una sola sesión de boxeo gano más. Es cierto que ello me vale recibir unas docenas de manotazos; pero yo doy más, pues soy más fuerte.

Sin embargo Sullivan ha acabado por aceptar; la vanidad ha podido en él más que la ambición. Y es casi seguro que Sullivan será diputado. Al dar las gracias á sus futuros electores se ha mostrado conciso pero enérgico y contundente. Confió en ser el diputado ideal para vosotros. Efectivamente: ¿cuál es el diputado ideal? El que mejor sirve los intereses de su distrito. Ahora bien, ¿qué se necesita para que esos intereses ó deseos sean atendidos por quien debe atenderlos? Dos cosas: primera, que sean razonables; segunda, fuerza para imponer la razón. Vosotros os cuidareis de que sea razonable lo que pidamos, yo me encargo de que

prevalezca la razón; pues yo soy la fuerza sin la que la razón nunca prevalece.

Desde luego Sullivan ha empezado amenazando á todos los candidatos que osen disputarle el acta. «Deberéis entendéroselas conmigo, con mis puños en mitin de controversia». El efecto ha sido maravilloso. Se da ya como cierto que todos los adversarios desistirán. Y así Sullivan alcanza ya una victoria antes de ser diputado. La eficacia de su procedimiento queda demostrada.

Sullivan piensa seguir el mismo procedimiento después. «Es preciso que se vote esto y no admito réplicas dirá á los señores diputados. De lo contrario...» y terminará su corto discurso con expresivo ademán. Y yo no dudo que los diputados yanquis votarán todo lo que Sullivan quiera. ¿Cómo no, si lo que Sullivan quiere, lo que los hombres y los pueblos de fuerza quieren, es siempre razonable? ¿Habría nadie tan mentecato que le niegue á la fuerza la razón?

Decididamente Sullivan es el diputado ideal.

MAX

Totum-revolutum

Pormenores de una catástrofe

Paris 28

Van contados ya once muertos á consecuencia del incidente del autobús.

Entre ellos figura el del conductor, cuyo cadáver no ha podido ser extraído del agua.

De los otros diez, cuatro son de niños.

Los heridos ascienden á nueve.

El cobrador del automóvil, que fué el primer salvado, echó á correr poseído de inmenso terror y no se le ha vuelto á ver.

**

Miranda 23

El alcalde de esta localidad ha recibido una carta, que contenía un billete de 100 francos para entregar á D. Félix Dulango, que resultó herido en el vuelco de un automóvil, propiedad de un extranjero, cuyo suceso comunicó.

La carta carece de firma; pero se sabe que ha sido depositada en París.

Al enterarse el alcalde por la Prensa de la desgracia, entregó al padre del muchacho herido la citada cantidad.

Este sigue en el hospital, mejorando dentro de la gravedad.

**

Paris 28

Han llegado esta mañana las observaciones referentes al último proyecto presentado por el Gobierno francés.

Hácese por parte de Alemania nuevas peticiones.

**

Reggio di Calabria 28

Se ha desencadenado una violenta tempestad en el puerto de Bagnass, á consecuencia de la cual ha habido un hundimiento de tierras, ocasionando 25 víctimas.

Han sido ya extraídos varios cadáveres.

**

Alicante 28

En la iglesia colegiata de San Nicolás, se han celebrado los funerales por el eterno descanso del juez actuario y alguacil del juzgado de Sueca asesinados en Cullera.

Al acto religioso asistieron la Audiencia en pleno, todas las autoridades y numerosas Comisiones del Ejército, Armada, diputados, abogados y procuradores.

El acto ha sido solemne.

**

Palma 28

A las diez de la noche zarparán los buques ingleses *Lancaster*, *Duncan*, *Aboukir*, *Bacchanta* y *Switfessure* para el estrecho de Gibraltar, donde se reunirán con los demás buques de la escuadra inglesa, en unión de los cuales seguirán para Cerdeña.

Mañana llegará procedente de Valencia el nuevo capitán general don Wenceslao Molina.

**

Calatayud, 28

Ha llegado don Eduardo Sastrón, ingeniero jefe de tercera división de los

ferrocarriles, acompañado de varios ingenieros y ayudantes.

El objeto de su viaje es hacer la confrontación de los estudios realizados por el ingeniero Aguinaga para el ferrocarril de Santander-Burgos-Soria.

Aquí se ha reunido la Comisión, cambiando impresiones para la pronta construcción, que son excelentes.

En Cetina, un viñador disparó su escopeta contra un conejo; pero la carga de perdigones dió de lleno al niño Ramón López, que se hallaba en una finca próxima.

¿ ?

A vosotras, princesinas, que creyentes de un deseo habeis venido á Palencia para ilustrar el cerebro; á vosotras, soñadoras, exclavas del Magisterio, que mañana seréis guía de la luz y del progreso, á vosotras, que invencibles pensais triunfos venideros... á vosotras, bellas niñas, van dedicados mis versos.

Yo bien sé que si nó todas una parte por lo menos, convivís con la patrona y afrontais extraños ganios; yo bien sé que los garbanzos por vosotras no nacieron; que vosotras teneis titos á diario en el puchero: yo bien sé que las chuletas se guisan lejos, muy lejos, y que solo comeis cellos, bacalao y arroz con huevos; y bien sé que con vosotras no median los taberneros, pues no sabeis si los vinos son azules ó son negros.

Sé que no es vuestra la culpa; sé que os explotan, lo veo... ¡las patronas, pobres niñas, son venidas del infierno! Por eso os quieren tan poco, y os tratan tan mal por eso... Y vosotras sois tan santas, que pagais en buen dinero porque os maten á disgustos, y os callais, cuando al almuerzo os dan sobras de la cena del día próximo—retro; y os callais—por ser tan buenas— Aunque veais que el puchero anda escaso de chorizo, de tocino y de relleno... ¿Y por qué mirais sumisas á las patronas con ceño? ¿y por qué sois tan sufridas que no pedis lo que es vuestro, aquello que os corresponde en virtud de un estipendio? ¿Es que sois así, cobardes? ¿es tal vez que teneis miedo á que escriban á los padres con todos vuestros secretos? Nada temais, soñadoras; aquí estoy yo que os defiendo: á la patrona que os falte en lo que sea un convenio, me mandais una cartita, y vareis como en mis versos la digo yo sus deberes, y se enmienda ¡ya lo creo!

Más por si en vuestra dolencia fuera inútil el remedio, os venis todas conmigo... vereis que eeci os arreglo.

Aurelio Bay

ITALIA Y TURQUÍA

Hacia Trípoli

Malta 27

Se ha confirmado oficialmente que dos acorazados y cuatro torpederos italianos han pasado esta mañana á la vista de este puerto en dirección á Trípoli.

**

Berlin 28

Ahora se habla ya, más que de Marruecos, de la cuestión tripolitana. Esta preocupa mucho á la Prensa alemana.

El Sultan de Turquía ha pedido oficialmente la intervención de Alemania.

Anoche, según comunican los despachos, el Sultán mandó llamar al embajador de Alemania y le encargó rogara al Emperador que se dignase in-

tervenir y servir de intermediario entre Italia y Turquía, antes de que los italianos hayan desembarcado tropas.

**

Paris 28

Los periódicos dicen que el ultimatum de Italia, en el que se exige la ocupación de Trípoli, ha sido entregado ayer á la Sublime Puerta.

El plazo de contestación expira hoy, y se teme sobrevenga la ruptura; lo que traerá consigo inmediatas hostilidades.

**

Telegrafían de Tolón á *L'Echo de Paris* diciendo que el ministro de Marina ha declarado que se ha llamado á filas á los marineros tripulantes de los acorazados *Ernest Renan* y *León Gambetta* que disfrutaban de licencia, y que ambos acorazados se están repostando de carbón y víveres, á fin de tenerlos dispuestos para zarpar con rumbo á las aguas turcas, si así lo hiciera necesario la protección á los súbditos franceses residentes en aquél puerto.

**

En los Centros oficiales tienen por cierto el envío de un ultimatum por Italia á Turquía; pero desconocen la acogida dispensada al mismo por el Gobierno turco y la hora en que vence el plazo fijado en aquél.

**

Roma 28

El ministro de Negocios extranjeros envió al encargado de negocios de Italia en Constantinopla el texto del ultimatum dirigido á Turquía, cuyo plazo expira hoy.

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 29

La «Gaceta»

La de hoy publica la relación de los cargamentos de cereales despachados por nuestras aduanas, durante el mes de Agosto último, y que fueron de trigo 10.894.152 kilogramos, de maíz 19.995.201, y nada de cebada y centeno.

Anarquista condenado

Dicen de Barcelona que el jurado que intervino en la causa contra Francisco Jordana, ha dictado veredicto de culpabilidad, habiéndole condenado el Tribunal á cuatro años de presidio.

Jordana confesó que era anarquista pero que jamás sintió simpatías por el terrorismo.

Defenidos en libertad

El capitán general de Valencia Sr. Echagüe ha ordenado sean puestos en libertad siete individuos que se hallaban detenidos.

Visita de felicitación

Dicen también de Valencia que los concejales liberales, conservadores, de la liga católica y tradicionalista han visitado al general Echagüe para felicitarle por el orden que reina en la ciudad y por el feliz término de los últimos sucesos.

Completa normalidad

De Bilbao se han recibido datos oficiales en los que se dice que en la zona fabril hay completa normalidad, y que en Altos Hornos han sido admitidos al trabajo los obreros que faltaban.

Más de una reunión

De los ocho concejales republicanos que dejaron de asistir á la reunión celebrada anoche por la minoría, solo dos é tres se adhrieron á los acuerdos.

Convencidos los reunidos de la necesidad de obrar como demócratas explicando públicamente su gestión, acordaron en vista de que el Sr. Canalejas defendió al Ayuntamiento en las Cortes, pedirle permiso para celebrar un mitin, señalando para éste el domingo 8 de Octubre próximo.

Horrible muerte de un revisor

Viejeros llegados de Salamanca relatan con honda emoción una horrible desgracia ocurrida á un revisor de un tren cuando entraba en aquella capital por la línea de Madrid, Cáceres y Portugal.

El revisor D. Ignacio García había realizado ya la última requisa, y poco antes de llegar á los cruces de vías de la estación de Salamanca descendió al estribo para trasladarse, sin duda, al furgón de cola.

Ignoraba, ó había olvidado el modesto funcionario, que en aquél sitio existía una placa vertical de hierro, de señales, y debido á ese olvido ó ignorancia le sorprendió el obstáculo cuando iba en el estribo.

Pillado entre la pared del vagón y la placa de hierro, el infeliz revisor fué lanzado á gran distancia á impulsos del violento choque. La cabeza quedó completamente separada del tronco y éste cayó sobre la vía, quedando dividido en pedazos al pasar sobre él la mayor parte del tren.

Muchos viejeros que iban asomados á las ventanillas presenciaron la tremenda desgracia y sufrieron la impresión de terror que puede suponerse al ver rodar fuera de la vía la cabeza del revisor, mientras el cuerpo desaparecía debajo de los vagones.

Algunas señoras tuvieron que ser asistidas, al llegar á Salamanca, de accesos nerviosos que sufrieron al presenciar el suceso.

Un nuevo timo

Leemos en la prensa de Madrid: Ingenio de un ladrón y la desgracia de un comerciante.

Un caballero elegante discurría por la calle de Espoz y Mina, jugando con el bastón.

Una de las veces, el puño del bastón, que era una bolita de hierro, fué á dar en el cristal de un escaparate.

El cristal, de buen tamaño, cayó hecho pedazos.

Se aglomeró la gente. El caballero, como pasmado, contemplaba los daños que causó.

Y el encargado del comercio salió á la calle, más que á escape, dispuesto á reclamar la indemnización correspondiente.

—Los daños importan 50 pesetas— decía el comerciante.

—Conforme— replicaba el caballero, que por cierto se expresaba en castellano «extranjero»—; pero no llevo encima ningún dinero. Aquí está mi tarjeta; manden á mi casa y se abonará lo que sea.

El dependiente obstinóse en que se abonasen los daños en el acto, y el caballero, insistiendo en que no llevaba encima ni un céntimo, se prestó á ser registrado por un guardia que acababa de acudir.

Metieron al caballero en la tienda; le registraron escrupulosamente y le hallaron un billete de 1.000 francos, del Banco de Francia.

El caballero, ante tal sorpresa, se deshizo en protestas y cumplimientos, manifestando que ignoraba tener en su poder tal billete, y no opuso inconveniente para que fuera cobrado el importe de los daños.

No se hizo de rogar el comerciante; en menos que canta un gallo redujo los 1.000 francos á pesetas.

Fuése el caballero, tranquilo, y quedóse el comerciante satisfecho.

Pero la satisfacción del comerciante fué de muy corta duración.

Instantes después, cuando daba el encargado del comercio cuenta á su jefe de lo acontecido, el jefe, trémulo de terror, estrujó entre sus manos el billete de 1.000 francos, al mismo tiempo que exclamaba: —¡Es falso...!

EN LA AUDIENCIA

El Fiscal Sr. Uribe en el juicio celebrado hoy ha sostenido que los procesados Francisco Pascual Giménez, Robustiano Arnez Saiz, Crescencio Ronda Arnaiz y Eutimio Sáez Revilla, habían quebrantado lo dispuesto en la ley

de caza y declarándoles incurso en el art. 50 de la misma, pidió se impusiera el Francisco, que es reincidente, la pena de cuatro meses de arresto mayor; para cada uno de los Robustiano y Crescencio la de dos meses y un día de igual arresto y para el Eutimio la de 125 pesetas de multa.

El defensor Sr. Díaz-Caneja, con la competencia que se le reconoce en la interpretación de las leyes, hizo un acabado estudio de la de caza, sosteniendo que ninguno de los sumariados era reo del delito calificado por el representante de la ley ni de ninguno otro, abogando en su virtud por la libre absolución de los inculcados.

NOTICIAS

Los vecinos de la Avenida de Casado del Alisal, se reunieron ayer en junta general para proceder al nombramiento de sereno de dicho barrio, vacante por renuncia del que desempeñaba el cargo, acordando conferir éste á Bonifacio Gajnes Baldejos, á quien hoy ha entregado el Alcalde la oportuna credencial.

La agradable temperatura que se disfrutó anoche, congregó en el paseo de la calle Mayor numerosa concurrencia, para disfrutar del concierto ejecutado por la banda de música.

Por cierto que las obras que constituían el programa eran de indiscutible mérito musical ó interpretadas admirablemente, lo que valió á los individuos que componen la banda una merecida ovación, y plácemes á su director, quien se convencería ayer que el público sabe apreciar lo bueno y que el pitorreo tampoco le pasa desapercibido.

Han sido nombrados maestros de Membrillar y Villasur, D. Eutiquiano Herrero Fernández y de Villarrobejo, Don Félix Fernández Gómez.

Ayer tuvimos ocasión de ver el lamentable estado en que se encuentran los jardines de la plaza de Cervantes, cuyas montañas han desaparecido sin que nos expliquemos la causa de tal determinación.

Los ciclistas han empezado de nuevo á hacer de las suyas, y decimos esto porque ayer uno de ellos atropelló en las afueras de la población á un niño de cuatro años, que afortunadamente no sufrió más que el susto consiguiente.

Pabellón Martín

Mañana pondrá en escena la compañía que dirige el Sr. Aparicio en la sección de las siete «Los aparecidos». Y en la doble de las diez se representarán la preciosa zarzuela «Juegos Malabares» y «El chico de la Portera».

El Ayuntamiento de esta capital ha remitido al gobierno civil para su inserción en el Boletín Oficial el extracto de los acuerdos adoptados por la corporación durante el pasado mes de Agosto.

En la corrida que se celebrará el domingo próximo en Valladolid no tomará parte «Chiquito de Begoña» como decíamos días pasados sino «Lagartijillo Chico» y «Bomba III» que en unión del diestro vallisoletano Pacomio Peribañez, lidiarán seis hermosos toros de la ganadería de Niches.

Las localidades según vemos en la prenea de la vecina capital serán muy baratas: pues los tendidos de sol costarán 2'25 pesetas y las gradas altas á 1'75.

El urinario que estaba instalado en la Plaza de Abilio Calderón próximo á la de Toros, va á ser calocado al lado opuesto, esquina á la calle de San Francisco, para lo cual se están haciendo las obras necesarias.

Si al cambiarle de sitio no se ejerce alguna vigilancia, nos tememos que no tardará en convertirse en foco de infección análogo al anterior, pues los que le utilizarán serán los mismos que lo ponían en condiciones imposibles de hacer uso de él.

A quienes nos referimos deben averiguarlo los urbanos.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones. — Remigia Caballero Salazar, casada, 61 años, Hospital.— Antonio de Val Arreal, 5 meses, Pastores, 27.— Braulia Llamas Izcaray, viuda, 64 años, Barrantes, 7.

Matrimonio.— José Llana, de Villabermudo, de 23 años, con María Jorge, de Villabermudo, de 21.

TAF! TAF! es un delicioso cachón para perfumar el aliento y contra el mal gusto de boca. Precio 30 céntimos el paquete en la VIOLETTE, MAYOR, 52, muestras gratis, presentando este anuncio.

Pesas de hierro y doradas Ferretería de Guzmán Palencia.

Manguitos para señora y niña y altas novedades en bufandas y gorras de pelo, como también paños, astrakanes, felpas y panas inglesas y variadas fantasías en lanas para abrigos y vestidos de señora, hallará el público elegante en el Comercio de Polo, Mayor pral., 91.

Ganga verdad

Por habilitar locales se vende madera de desmonte de diferentes gruesos y largos, puertas y ventanas á precio muy barato.

También se vende balanza, vâscula, pesas, carretillas, medias fanegas, mesas, mostradores y otros varios objetos.

Una guardación de charol nuevo, para tronco y sacos vacíos, nuevos y usados.

Para verlo y tratar, con Sotero Miguel, Mayor principal, 107, Palencia.— Horas de 9 á 1 y de 4 á 7.

Pérdida de un devocionario

En los primeros días del presente mes en las Iglesias de S. Francisco ó de la Soledad, con un retrato y varios recordatorios de familia; la persona que lo haya recogido, se la ruega lo entregue en la imprenta de este periódico y además de agradecerse mucho por ser un recuerdo, se la gratificará si así lo desea.

EL 1.º DE OCTUBRE darán principio nuevas clases de Aritmética, Cálculos, Contabilidad, Correspondencia y Legislación mercantiles.

Preparación para muy próxima convocatoria de aspirantes á empleados del Banco de España con sueldo de 1.250 pesetas.

Para esta preparación es suficiente el conocimiento de las cuatro reglas de la Aritmética.

Clases especiales para dependientes de comercio y escritorios.

Esta Academia se encarga también de la organización de contabilidades y liquidaciones mercantiles, industriales ó agrícolas.

Honorarios médicos

Dirigirse al Director de la

Academia teórico-práctica mercantil D. Pascual de la Riva Silva

Empleado del Banco de España PALENCIA Calle de Trompadero, núm. 18, 2.º

Santa Cecilia

Academia de música dirigida por la Srta. Amancia Revilla, ex alumna oficial del Conservatorio de Madrid, con primeros premios.

Mayor pral., 192 al 198, entresuelo, izquierda.

Automóviles CHENARD & WALCKER

Sitenciosos, Sólidos, Económicos MODERN GARAGE BURGOS

Ideal Bar Palentino

Desde 1.º de Octubre pídase en este establecimiento las exquisitas ostras de Boá á una peseta docena.

Se sirven á domicilio al mismo precio.

Doctores Alvarado y Alvarez Oculistas

Consulta diaria de 11 á una, Barrionuevo, 29

Doctor NAVARRO Médico por oposición de los Establecimientos de Beneficencia Mayor principal, 192 al 198, pral. Consulta de 12 á 4 Operaciones de Cirugía RAYOS X Enfermedades de la mujer Laboratorio micrográfico Tuberculinas y sueros Electroterapia

La Platería que presenta muchas novedades en Joyitas de poco precio en Oro y Plata es la de

Antonio Elroa, óptico Calle Mayor pral., 80 Platería y Óptica

Antigua y acreditada academia preparatoria para carreras militares sin necesidad del grado de Bachiller dirigida por el capitán de caballería don Plácido Gete, recompensado con mención honorífica, Gracias de R. O. y dos cruces blancas de 1.ª clase por la enseñanza.

Apertura del nuevo curso el 1.º de Octubre próximo.

Se admiten internos. Calle del Ocho, número 2.

MALES DE ESTÓMAGO

Quando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

DE SAIZ de CARLOS (Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remite por correo foliote á quien lo pide

MERCADOS

Palencia, 29.—Estamos en los primeros días de Otoño oficial y verdaderamente así es, pues se disfruta una hermosa temperatura.

El terreno está regularmente preparado para las primeras siembras, que ya han dado principio en muchos pueblos.

Hoy está bueno el día, notándose algún calor.

Seguimos respecto á precios lo mismo pagándose la fanega de trigo á 38 rs., centeno á 29, cebada á 20 y avena á 15.

Valladolid, 28.—Hay firmeza en los precios y la plaza ofrece trigo á 40 rs. y Riococo á 39'50.

La entrada por el Canal fué de 1.500 fanegas, pagadas á 37'50 clase corriente y por el Arco 100 fanegas pagadas á 39 clase buena.

Piden en la plaza por el centeno á 31 y Peñafiel á 30.

Entraron por el Arco 200 fanegas á 30. Se cede ebadá á 22 de aquí.

Por el Arco entraron 30 fanegas pagadas á 22 reales.

Pretenden por la avena á 16 reales.

Rioseco, 27.—Al mercado de hoy llegaron 3.000 fanegas de trigo á 39 rs. Ofertas retraidas; tendencia animada; tiempo bueno.

Peñafiel, 27.—Entraron al mercado 1.000 fanegas de trigo, y se pagó á 38'50 y 38'75 rs.; 40 de centeno á 28; 10 de cebada á 20; 80 de avena á 15; 150 de yerbas á 26'50. Salieron 44 vagones de trigo para Barcelona.

Barcelona, 28.—Vendido trigo de Huet y Olmedo á 41, Almorchón, Castuera y Villaquirán á 39'50, Cáceres á 38'75 y 39 y 39'25. Llegaron 44 vagones de trigo, 2 harina, 3 avena, 1 cebada.

Boletín Religioso

Sábado.—San Jerónimo, San Gregorio y Santa Sofía.

En San Pablo empieza á las doce del día el Jubileo plenísimo y se gana Indulgencia plenaria tantas cuantas veces se visite la Capilla del Rosario ó la imagen de la Santísima Virgen esta tarde y todo el día siguiente.

Por telégrafo

Tercera conferencia

MADRID 29

De Melilla

Un telegrama oficial recibido de aquella plaza comunica que ha empezado la concentración de moros amigos en la policía indígena, que han marchado al zoco de «El Hacha»

El capitán general Sr. Aldave ha publicado un bando, por el que invita al vecindario, trate con prudencia y corrección á los indígenas, teniendo en cuenta que muchos de ellos se baten por España.

En dicho bando se hace constar que los infractores serán castigados severamente.

A bordo del vapor Puchol han llegado á Melilla 207 individuos de tropa con 25 caballos, habiendo marchado esta fuerza á ocupar las posiciones avanzadas.

Español maltratado

En Tánger los moros de la Aduana maltrataron á un joven español, á quien reclamó inmediatamente nuestro representante Sr. Villanada, habiendo sido indemnizado nuestro compatriota.

Además El Guebbas ha impuesto al jefe del puesto la obligación de presentar las excusas por el atropello ante el consulado español.

Por la Agricultura

La Comisión de agricultores que se encuentra en esta Corte ha quedado muy satisfecha de la visita al ministro de Hacienda Sr. Rodrigáñez, el cual prometió atender la petición que aquella le hizo para que adopte medidas que eviten la baja tan persistente del precio del trigo, pues de no ser así ocasionaría la ruina de considerable número de labradores.

Habla Barroso

Nos ha dicho el ministro de la Gobernación que en Las Palmas huelgan 200 obreros, temiéndose que les secunden 2000 más habiéndose concentrado fuerzas de la Guardia civil, en previsión de que ocurra algún conflicto.

Ha manifestado también que está pendiente de resolución hasta que contesten los gobernadores, á las consultas que se les han hecho, la fecha en que se acordará la apertura de Cortes, el restablecimiento de las garantías y la celebración de elecciones municipales.

Por último nos dijo el ministro que no había llegado el embajador francés Mr. Geofray, ignorándose si lo hará mañana.

Firma

S. M. ha firmado el Decreto, nombrando Teniente fiscal del Tribunal Supremo al Sr. García Goyena, y el relativo á los honores que se han de conceder al futuro vástago de la infanta Teresa.

¡Fumadores!

Se ha recibido en la imprenta de Alonso Hijos, Mayor pral., 71, una nueva remesa de tubos emboquillados para cigarrillos, que tanta elegancia como economía representa.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral., 71

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN
Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller — — Herrería artística —
— Carpintería de armar — — Rejas balcones balaustrados —
— Muebles. — Altares — — Fundición artística é industrial.

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas.



¿Queréis recobrar la salud?

Los más eminentes médicos quedan sorprendidos ante las maravillosas curaciones obtenidas con los acreditadísimos y milagrosos medicamentos

COSTANZI

Únicos de éxito seguros para el tratamiento del Venéreo.—Sífilis.—Anemia
"Alivio al primer día. Curación total y rápida."

Millares de cartas recibidas de todas partes son la mejor comprobación de los muchos enfermos que, no habiéndose podido curar nunca, lo han conseguido gracias a estos maravillosos medicamentos Costanzi.

Los Confites Costanzi curan las estrecheces uretrales, Prostatitis, Gistitis y Gattaros de la vejiga, de un modo rápido, seguro y garantido, sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas, calman instantáneamente el escozor, la frecuencia en orinar, devolviendo á las vías génito-urinarias su estado normal. Una caja Confites Costanzi, pesetas 5. Doble dosis, pesetas 7.

La Inyección Costanzi cura radicalmente la purgación resistente ó crónica, gota militar, úlceras, etc., es la única que en cinco ó siete días hace desaparecer milagrosamente la enfermedad y que, usándola á tiempo, puede evitarla. Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

El Roob Antisifilítico Costanzi insuperable depurativo de la sangre infecta y refrescante de la misma, cura completa, rápida y radicalmente la sífilis y todas sus funestas consecuencias. Impotencia, debilidad, dolores de los huesos, adenitis, glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, albuminuria, esorofia, linfatismo, esterilidad, etc. Un frasco Roob Costanzi, pesetas 4. Doble dosis, pesetas 6.

El elixir nutro-musculina Costanzi es el único descubrimiento debido al célebre inventor de los medicamentos Costanzi, al cual tantísimos enfermos incurables deben su completa curación. En las enfermedades del estómago é hígado, obra de un modo sorprendente por crónicas que sean las dolencias. Su uso en la NEURASTENIA (debilidad nerviosa) es indispensable si los atacados de esta enfermedad desean su curación pronta y radical. En la Anemia, Clorosis, Artritis y en todas las enfermedades constitucionales, su uso es de segurísimo éxito, así como también en los que padecen de insomnios, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, aquellas personas que deben efectuar trabajos intelectuales, los que tienen digestiones difíciles, decoloración en las uñas, sofocación, hinchazón, etc., etc. Un frasco Elixir Costanzi, con su explicación, pesetas 7.

Al por mayor: Depósito exclusivo, laboratorio Gran Ynglada, 30, Rambla del Centro, 30.—Barcelona.

Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirse las cartas al Director del Consultorio médico, Rambla del Centro, 30, entresuelo.—BARCELONA.

Depósito exclusivo para Asturias, Santander y Palencia:

Droguería de Pérez del Molino y C.ª.—SANTANDER.

"Compañía del Pacífico"



Servicio de Vapores-Correo entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía, Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Coquimbo, Taltal, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao.

Saídrá de SANTANDER, el día 4 de Octubre, el rápido y magnífico vapor correo de 8.000 toneladas

"HUANCHACO,"

(de dos hélices)

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase. El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, es de pesetas 225, incluso impuestos.

Llevarán médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar á España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, á precios económicos.

Para informes en general, dirigirse á sus Consignatarios

HIJOS DE BASTERRECHEA

Muelle, número 6, SANTANDER

Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y flotes de carga, dirigirse en PALENCIA á

D. Mariano Arroyo

Avenida de la República Argentina, núm. 2.

La Industrial Camera Sevilla

Calle Don Sancho, número 15.—PALENCIA

Venta de camas al contado y en plazos de pesetas 2'50 semanales.

Son las mejores y más elegantes que se fabrican en España; las hay en negro, dorado y níquel desde 25 á 600 pesetas una.

Don Sancho, número 15.—PALENCIA

Junto al Almacén de Maquinaria Agrícola de los Sres. Jorge Martín é Hijos, de Alaejos.

AUTOMOVIL



Sólido y de duración

Fabricado de acero-vañadio, que es el acero más resistente, el más caro, el que menos se desgasta por la fricción, el que soporta los choques y las trepidaciones sin cristalizar.

Ligero y económico

El chasis Ford solo pesa 500 kilogramos, y no se ha sacrificado un solo gramo que comprometa su solidez, pero no lleva peso muerto que cuesta arrastrar, por lo que consume la mitad de esencia, la cuarta parte de aceite y la octava á décima parte de gomas.

Económicos para viajar

Más que en ferrocarril aún en 3.ª clase. Podemos y queremos probarlo á quien lo desee.

Económicos para uso de ciudad

Pesetas 500 al año para un recorrido medio de 10 kilómetros diarios.

Bueno para malos caminos y cuestas

Cuanto más pesa un móvil mejor camino necesita; el ferrocarril exige raíles perfectamente lisos y finos. El Ford, que es el auto más ligero, va sobre caminos con baches, piedras, barro ó polvo. Siempre llega á su destino y vuelve. Lleva motor de 30 HP y, dado su poco peso, sube todas las cuestas, hasta de 50 %.

Necesario para veranear

Sirve de agradable y económica distracción á toda la familia, y el cabeza de la misma puede acudir á su oficina, fabrica ó asuntos profesionales en sitios distantes 40, 50 ó más kilómetros, empleando en el viaje poco tiempo y dinero y á la hora que le convenga, de día ó de noche.

Baratos de compra

Por fabricarse un único tipo de chasis y repetirse en cantidad enorme, empleando procedimientos de fabricación ultramodernos, mecánico-automáticos y de estampación.

Corpedo, 2 asientos. Ptas. 5.950
Doble acción, 5 asientos. " 6.200
Landaulet, 6 asientos. " 8.100

Facilidad de recomposición

Todas las piezas del automóvil Ford son intercambiables sin previo ajuste; las hay siempre en existencias y, además, resultan muy económicas.

Referencias

Pídanse Catálogos é impresos, mejor informense de los poseedores de Ford, y mucho mejor examínense y pruébense gratuitamente en paseo, viaje, cuestas etc., etc. Hay siempre modelos á su disposición para ensayo.

AGENCIA ESPAÑOLA DE LOS AUTOMÓVILES "FORD",
Milagro, 15.—Valencia

Se venden

unos cien carros de estiércol con los mejores componentes de un año de fecha.

En la Estación del ferrocarril podrán enterarse.

SE VENDE

un arado trisurco en la herrería de Benito Martín, en Autilla del Pino.

Cochera

Se arrienda una en la calle de San Juan, 20, capaz para tres carruajes, con cuadra y pajera. Para tratar, en la misma.

JOYERÍA DE MODA "DIEZ"

Mayor pral., 70 ● Palencia ● Esquina al Patio Castaño

Gran surtido en Joyería, Platería y relojes de todas clases y marcas conocidas.

Taller especial para las composturas, garantizándose todo el trabajo.

"DIEZ"

PALENCIA

Fábrica de Relojes

Frente á la Estación

Único depósito del reloj JUVENIA

Granja "EMILIA,"

Camino del Cristo del Otero, Frente á la Estación

HORAS DE VENTA: De tres á seis de la tarde

Se venden huevos para incubar, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, á los siguientes precios:

Castellana negra, la docena, pesetas	4
Prat leonada, " " " "	6
Prat perdiz, " " " "	6
Prat blanca, " " " "	12
Uyandotte blanca, " " " "	8
Hondan, " " " "	7

Si alguna gallina de su corral se le ha puesto cueca, no la eche V. con huevos de la raza vulgar del país, porque no le conviene procrear una raza cuyas gallinas ponen solamente de 70 á 80 huevos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 á 160 huevos, especialmente la Castellana negra que no baja de 140.

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta,

Litografía,

Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica.

LIBRERÍA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases cuadernos, etc.

Despacho: Mayor pral., 71.

Talleres: Gil de Fuentes, 22

RECORDATORIOS

Requiere de defunción.

Se sirven por correo ó directamente en el mismo día de recibirse las ordenes.

Para la capital se sirven á la hora.

ESPAÑA Y EXTRANJERO EN MENOS DE CINCO DÍAS

Uva

Se vende de buen fruto. Para tratar en Autilla del Pino, con Uladrica Roldán.

Colegio

De primera y segunda enseñanza dirigido por los HH. Maristas, en Carrion de los Condes, Pensión económica.

Ocasión

Se vende una partida de pipas de varios tamaños de 50 litros hasta 600. Además se vende una prensa de apresto para tinte, con fuerza de 25 á 30 caballos. Todo se dará muy barato. Para tratar, calle Mayor pral. núm. 258 ó Extramuros de Mercado, Orilla del Rio, Fábrica de legía y tinte.

CONTRIBUCION INDUSTRIAL

Reglamento y Tarifas arregladas conforme á la «Gaceta» de Febrero último

con el Reglamento

para la inspección De venta en la librería de Alonso Hijos.—Mayor pral., 71.

Antonino González Armero

Expenduría de explosivos núm. 2